
马太福音学习心得 

 

很感恩，神我可以进入这个团队成为老师的门徒来学习，这四个多月的学

习我实在很多成长和收获。 

我在信仰的道路上走过十几年时间，可是生命依然很多反复，过去知道要读圣经，

可是很多地方读不懂，读不明白，就含糊过去，而且读了就会读不动，好像完成

任务一样。但是遇到事，对神有很多不确信和不明白，因为我缺乏生命的根基，

遇到事，这个这样说，那个却那样说，我无法分辨谁是对的，谁是不对的，因为

我自己对神的话就不了解，感恩神知道我的软弱，让我可以和老师和弟兄姐妹一

起来学习圣经，突然好想打开一个门，老师的讲解非常详细，从背景到每个字的

原文意识，到神的心意，我原来看不懂的地方，好像一下子就通透了，对我来说

有很多收获，有几个特别的地方： 

1、我读出神的接纳和爱，马太福音第一章家谱中，路得和喇合还比较容易理解，

过去一直对他玛我无法理解这样怎么神还看为好的，后来通过老师的讲解，当时

的背景和他玛的动机才明白为什么，让我对神的接纳有了一个新的层次的理解。 

2、读出了神要我们活出的生命生命样的。以前总说要活出基督的生命，要舍己，

所以看见很多基督徒的关系中很多错误的认识，大家把没有界限当做舍己，用所

谓自己的好行为去讨好神，但其实内心又非常的苦毒，但是在马太福音，；老师

讲解的八福和基督徒的品格，让我知道在神眼中好的是什么，那是一种靠着神而

做的一个选择，更加清晰基督徒要活出的生命具体是什么，让我有一个明确的标

准和方向，但是又知道这需要靠圣灵而不是自己的努力。 

3、老师在讲到过去夫子的生活形态时，让我很大触动，原来夫子教人，不只是



在课堂，而是带在身边，相像耶稣带着十二个门徒，不是光讲道理，而是一个自

己先做到的榜样，这个榜样比讲道理带来影响力大多了，更加坚定我在未来生活

中，我自己需要靠着神去活出来，带给身边人榜样，而不是说教，生命的见证是

最有影响力的。 

4、很多难解的经文如：有人打你的右脸，连左脸也要伸过去，过去被人问，不

知道怎么回答，老师的详细解释让我了解正确的解释，好有很多其不懂的我都了

解了，所以让我却读却想知道神的心意。 

5、每次听录音，我非常喜欢听后面同学的提问，因为很多也是我的问题，大家

问的都是一些生活中我们遇到的实际问题，对我来说收获很大。 

 

很感恩在这个平台学习，有老师的指点和带领，老师的鼓励，都激励我可以继续

往前走，我知道读一次不够，所以我把从老师这里学到的分享给身边的人，最好

的学习方式，是自己来讲解一遍，这样可以把老师讲解的再复兴一遍，希望后面

继续学习我还可以更多成长，求主祝福和纪念老师的摆上，也祝福每一个和老师

学习的同学都能成为和老师一样去带门徒的人影响身边的人，为主做见证！ 

 

 

                                                 徐良云 


